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Protokoll der Hauptversammlung  
vom 17. März 2023 

1. Begrüssung 
Christoph Bickel begrüsst die 28 anwesenden Mitglieder im Namen des Vorstandes des 
Vereins claro Weltladen Schiers.  
Entschuldigt haben sich folgende Mitglieder: Susan Lerch, Monika Bardill, Fida Bardill, 
Agathe Bühler, Marie-Therese Meier, Daniela Troxler, Marianne Haueter, Martin Stihl, 
Regula Frei, Claudia Steiner, Susanne Zimmermann 
Die Traktandenliste wird leicht abgeändert und in der neuen Form genehmigt. 
Vorbemerkung des Präsidenten zu den Statuten des Vereins:  Unterstützung der 
Produzenten im Weltsüden und Informationstätigkeit. Auf der Homepage wird auch 
laufend informiert. 

2. Wahl des Stimmenzählers, der Stimmenzählerin 
Albert Styger wird mit Applaus als Stimmenzähler gewählt. 

3. Protokoll der Hauptversammlung vom 22. April 2022 
Das Protokoll der HV 2022 wird von den anwesenden Mitgliedern mit Applaus verdankt. 

4. Jahresbericht 2022 
Es fanden 5 Sitzungen statt: Die hauptsächlichen Themen waren die Nachfolge der 
Ladenleitung und von Einkauf und Kasse zu regeln. Wir können trotz dem Wechsel beim 
Besitzer der Liegenschaft im Lokal bleiben. Gute Anlässe waren das Begegnungsfest, 
der Suppentag in Jenaz, die Lesung. Besonders zu erwähnen ist der Filmzyklus, der 
sehr gut besucht war, bis zu 50 Personen kamen. Ein weiteres Thema waren die 
Diskussionen zur neuen Mitgliederkategorie. Die Webseite ist aufgeschaltet 
www.claroweltladenschiers.ch.  
Der Umsatz war im Rahmen des Vorjahres. 
Mitgliederanzahl: 96 (Vorjahr 98) 

5. Jahresrechnung 2022 
a) Vorstellen  
Erna Casal stellt die Jahresrechnung 2022 vor. 
Erwirtschafteter Erfolg aus dem Laden: Fr. 6'442.82 
Verlust Verein: - Fr. 5'105.37 
Verlust Filmzyklus - Fr. 779.38 
Das ergibt einen Vermögensgewinn von Fr. 858.07 
Eigenkapital per 31.12.2021 beläuft sich auf Fr. 85'539.55 
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b) Revisorenbericht  
Die Revision wurde durch die Revisoren Ursula Paulus (entschuldigt) und Rolf Frei 
durchgeführt. Rolf Frei bedankt sich ausdrücklich beim Filmteam, das einen wertvollen 
Beitrag für das kulturelle Leben in Schiers leistet. Beide Revisoren bedanken sich für 
das ihnen entgegengebrachte Vertrauen. Sie empfehlen die Genehmigung der 
Rechnung und die Entlastung der Kassierin Erna Casal. 
c) Genehmigung  
Die Jahresrechnung wird einstimmig und mit Applaus genehmigt und verdankt. 

6. Information und Vorstellen der neuen Verantwortlichen Laden und 
Einkauf  
 
Moni Baumgartner und Milli Stihl stellen sich kurz vor:  
Sie kennen einander gut und haben im Gespräch festgestellt, dass das gut 
zusammenpassen würde, beide waren in Asien und Südamerika, sahen viele Projekte 
und arbeiteten zum Teil mit. So haben sie einen guten Einblick in die Probleme des 
Weltsüdens. Ihre Philosophie deckt sich mit den Zielen des claro-Ladens. Sie möchten 
das gerne mittragen, das Prinzip von Geben und Nehmen auf der Basis von Fairness. 
Das passt in ihr Weltbild.  

7. Wahlen   

Neu: Ladenleitung Moni Baumgartner und Milli Stihl, Kassieramt Monica Schär, (heute 
nicht anwesend) 
Alle drei werden einstimmig gewählt. 
Im Turnus: Barbara Bichsel, Jürg Mächler, Christoph Bickel als Präsident  
Werden alle einstimmig bestätigt. 

8. Verwendung des Jahresergebnisses (Vorschlag Vorstand)  
Spende von Fr. 2’500.- für das Frauenförderungsprogramm Helvetas (2020: 2'500.- 
Wasserprojekte; 2021 und 2022 je 2'500.- Frauenförderungsprogramm)  
Der Vorschlag wird einstimmig angenommen. 
 

9. Mitgliederbeitrag für das Jahr 2023  

30 Fr./Jahr, bzw. Fr. 100.-/Jahr mit 10 % Einkaufsrabatt. 
Jürg Mächler zeigt das bereits vorbereitete Vorteils-Kärtli und die Liste für den Laden. 
Das Stimmrecht bleibt für alle gleich: eine Stimme pro Mitglied  
Die beiden Mitgliederbeiträge werden einstimmig angenommen. 
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10.  Verabschiedungen 
 
Christoph Bickel würdigt die grosse Arbeit der drei Frauen, die sich aus ihrem Amt 
verabschieden heute. Anita Verbeck leitete den Laden 16 Jahre lang, Erna Casal war 13 
Jahre lang Kassierin und Martina Schmidt leistete ihre Arbeit seit 12 Jahren. 
 
Sie bekommen als Zeichen der Anerkennung Rosen, eine Prozentkarte bis im Jahr 2028 
und eine richtig schöne standing ovation. 
 
11. Varia 

• Budget: Wir rechnen mit einem ähnlichen Umsatz wie bisher und mit einem 
kleinen Verlust. 

• Abstimmung 18. Juni über das Klimagesetz, SVP ergriff das Referendum, vom 
Vorstand aus wurde entschieden, dass wir uns für das Gesetz einsetzen. Köbi 
Gantenbein hat eine Sinfonie für das Klima geschrieben. Das gibt eine 
Veranstaltung im vorderen Prättigau. 

• Moni hat einen Chat im WhatsApp, in dem Neuigkeiten geteilt werden können. 
Man kann an dieser Gruppe teilnehmen. 

 
Wie immer war die Hauptversammlung von einem schönen Programm eingerahmt.  
Film: Klimaspuren 
 
Anschliessend durften wir in anregender, netter Gesellschaft ein feines Nachtessen 
geniessen: ein Salatbüffet, Reis mit Dahl, ein sehr besonderes Chili-Gemüse-Käse-
Gericht und eine tolle Auswahl an selbstgebackenen, leckeren Kuchen.  
 
Buchen, den 19. März 2023 
für das Protokoll: Lis Calcagnini 


